

Le rêve de Daniel

Daniel a eu en songe, la vision de 4 animaux dont le dernier inspire férocité et destruction. Il voit ensuite des cornes (symbole de puissance) et des trônes sur l'un desquels siège l'Ancien des Jours. Daniel reçoit alors des explications : 4 royaumes s'élèveront pour dominer les hommes pendant un certain temps jusqu'au jour du jugement et du règne de Dieu.

Texte biblique

Je regardais alors que l'on plaçait les trônes. Et l'Ancien s'assit. Son vêtement était blanc comme la neige, et les cheveux de sa tête étaient comme de la laine pure ; son trône était comme une flamme de feu, et ses roues étaient en feu. Et de lui sortait un long rayon enflammé. Des milliers le servaient, et cent mille se tenaient devant lui. Le jugement fut prononcé, et les livres furent ouverts. Je regardai, à cause des grandes paroles que prononçait la corne ; je regardai jusqu'à ce que la bête fût tuée, que son corps fût détruit et jeté au feu, et que la puissance des autres bêtes fût réduite à néant, car leur temps et leur heure étaient comptés. Je vis dans cette vision nocturne quelqu'un, comme un fils d'homme, arriver des nuées du ciel jusqu'au vieillard et être conduit devant lui. Celui-ci lui donna la puissance, la gloire et l'empire, afin que tous les peuples, les nations et les langues le servent. Sa puissance est éternelle, elle ne passera pas, et son règne n'aura



pas de fin. Moi, Daniel, je fus saisi d'épouvante, et une telle vision m'effraya. Je m'en fus voir l'un de ceux qui étaient là et je le priai de m'expliquer clairement tout cela. Il me parla et me montra ce que cela signifiait. Ces quatre grandes bêtes sont quatre royaumes qui viendront

sur la terre. Mais les saints du Très-Haut s'empareront du royaume et le posséderont pour toujours et à jamais. Après cela, je voulais savoir ce qu'il en était de la quatrième bête, qui était différente de toutes les autres, affreuse, avec des dents de fer et des ongles de bronze. Elle mangeait, brisait et écrasait tout avec ses pieds. Dix cornes étaient sur sa tête et une autre corne en sortait également qui en fit tomber trois. La corne avait des yeux et une bouche qui disait de grandes choses, et elle était plus grande que celles qui étaient près d'elle. Je vis la corne faire la guerre aux saints, et elle remporta sur eux la victoire, jusqu'à ce que l'Ancien vint et jugeât les saints du Très-Haut, et que les temps vinrent pour les saints de prendre possession du royaume. Il dit donc : La quatrième bête sera le quatrième royaume de la terre qui sera différent de tous les royaumes ; elle dévorera toute la terre, elle la foulera et la brisera. Les dix cornes signifient dix rois qui sortiront de l'empire.

Description

Le monogramme de Feyerabend apparaît par deux fois (en haut à droite et en bas à gauche). L'artiste a fait preuve d'imagination et d'interprétation dans l'illustration du premier songe de Daniel. Une carte sommaire du monde avec trois continents identifiés comme représentant l'Europe, l'Afrique et l'Asie. Il est à noter que cette représentation du monde est plus symbolique que figurative. Elle ne correspond pas aux cartes datées du XVI<sup>e</sup> siècle qui font une place au continent américain récemment



découvert. Aux quatre points cardinaux, des têtes soufflent du vent. Des cavaliers armés sont placés sur un des continents symbolisant les guerres que les royaumes se feront. Les animaux sont reproduits conformément au texte biblique qui parle de grands animaux semblables à un lion ailé, un ours, un léopard ailé à quatre têtes et un quatrième animal fabuleux aux dents de fer, ayant 10 cornes sur sa tête (4 cornes seulement sont représentées ici). La dernière corne a des yeux et une bouche que l'auteur a décrite par une tête humaine.

